

LES GUEULES CASSÉES

L'ESSENTIEL DE L'INFO

(nous citons les sources d'informations lorsque les articles ne sont pas rédigés par nos soins)



Les << Gueules Cassées >> racontent leur histoire aux Editions du Signe

A l'occasion des 100 ans de fraternité et de solidarité entre les Gueules Cassées depuis la création de l'association, une bande dessinée vient de paraître aux éditions du Signe afin de laisser une trace de ses actions. Si l'enjeu est aussi de faire connaître au plus grand nombre, les lycéens et les collégiens sont principalement en ligne de mire : cette BD pourrait devenir un outil ludique pour illustrer le programme d'histoire, particulièrement en 3ème et en 1ère où la Première Guerre mondiale est abordée. Retour sur le destin particulier de mutilés jamais résignés :

<< L'histoire de ces hommes qui refusaient le destin injuste et cruel que le sort leur imposait. L'histoire d'une conscience altruiste, d'un idéal commun de charité et de solidarité. L'histoire d'une association qui a tenu toutes ses promesses humanistes. >> Voilà la promesse de cet ouvrage selon Patrick REMM, président de l'UBFT.



BULLETIN INTERNE UBFT
20 RUE D'AGUESSEAU
75008 PARIS

Directeur de la publication :
Patrick Remm

Rédacteur en chef :
Olivier Roussel
Anne Doutremépuich

conception/ réalisation :
Anne Doutremépuich
Jessica Paris Cerbelle

Contact :
adoutremeuich@gueules-cassees.asso.fr

Une aventure artistique, humaine et enrichissante :

Pour les élèves et les enseignants de CM2, s'inscrire au concours ouvre les portes d'une belle et riche aventure. Durant quelques mois, elle va les amener, grâce à un travail interdisciplinaire (histoire, littérature et arts plastiques entre autres), à remonter le temps, celui de leur commune, à découvrir le quotidien d'un poilu, parent ou inconnu.

Ils réaliseront alors en équipe un carnet de poilu, récit des temps de guerre, fruit de leurs recherches, de leur imagination, et de leur créativité.

Les œuvres reçues de toute la France et de l'étranger témoignent de la magie opérée par ce travail qui marque durablement enfants et professeurs.

Au-delà des bénéfices purement éducatifs, le concours redonne confiance aux élèves en difficulté, renforce la cohésion de la classe, mais aussi le lien social, civique et intergénérationnel.

La remise des prix aux lauréats nationaux, la classe de CM1-CM2 de l'école Saint-Joseph de Neulliac (Morbihan), a eu lieu le 17 novembre au siège national de l'Union des Blessés de la Face et de la Tête - Les Gueules Cassées. Encore félicitations à tous les jeunes élèves, à leur enseignante, Mme Jehanno, et à tous les bénévoles qui ont rendu possible ce très beau travail mémoriel et pédagogique !



Les élèves ont également interprété leur chant, écrit dans le cadre de leur participation au concours, intitulé : << Devoir de mémoire >>. A cette occasion, un clip vidéo disponible sur YouTube a été tourné par les élèves de l'école : CLIP DEVOIR DE MEMOIRE



Prix de la fondation 2021 : une édition en l'honneur des 20 ans de la Fondation des << Gueules Cassées >>

Depuis 2002, la Fondation des << Gueules Cassées >> récompense des projets de recherche innovants dans le domaine du traitement des pathologies de la face et de la tête.

Le 24 novembre 2021, la Fondation des << Gueules Cassées >> a remis deux prix à deux chercheurs, le Docteur LOUBINOUX et le Professeur GAIN, dont les travaux représentent des avancées majeures.

Cette remise de prix témoigne de l'évolution de la médecine et de la chirurgie de la face et de la tête tant au niveau national qu'international.

Cette année, la Fondation des << Gueules Cassées >> remet son Prix 2021 au Docteur Isabelle LOUBINOUX, pour ses travaux sur << L'intégration fonctionnelle des cellules neurales sur des bio-implants 3D microingéniérés pour la régénération cérébrale >>.

Pour l'anniversaire de ses 20 ans, un Prix exceptionnel de la Fondation est remis au Professeur Philippe GAIN, pour ses travaux sur << La validation préclinique des produits de bioingénierie et re-ingénierie cornéenne en bioréacteur >> qui représentent une rupture capacitaire dans les greffes de cornées.



Explications des projets de recherches :

Les recherches de l'équipe iDREAM au laboratoire ToNIC de Toulouse du Docteur LOUBINOUX ont deux buts : régénérer le cerveau et proposer une stratégie applicable en clinique.

Il s'agit d'une « première » dans le domaine des neurosciences : << *Nous proposons une source originale et valide de cellules, sûre et facilement implantable, qui pourrait participer à la récupération motrice chez les patients avec une lésion cérébrale. Le "deuxième cerveau", dans notre ventre, ressemble incroyablement au "premier cerveau" : des neurones et des cellules de soutien, appelées glie, forment un réseau spécialisé contrôlant les fonctions gastro-intestinales. Le système nerveux entérique est facilement accessible par prélèvement, sans risque pour le patient.*

Notre deuxième cerveau est-il capable de sauver le premier ? >>.

Le Professeur GAIN et son équipe ont travaillé sur la cornée à la Faculté de Médecine de St Etienne. La cécité par atteinte de la cornée, hublot transparent et sphérique sur la partie avant de l'œil, est une des principales causes de cécité mondiale avec plusieurs millions de patients atteints.

Malheureusement, la pénurie de cornées est immense à travers le monde puisque seul 1 patient sur 70 peut être greffé.

<< *A partir d'un seul donneur, nous découpons au laser femtoseconde une dizaine de fines supports transparents de 50 microns d'épaisseur. Puis nous multiplions en laboratoire les précieuses cellules cornéennes responsables de sa transparence et les réensemencions sur les lamelles pour obtenir au final une dizaine de greffons à partir d'une seule cornée.*

Ce RE-ingéniering CORnéen (projet RE-COR) permettra de lutter contre la pénurie mondiale de cornées >>.

Nos deux chercheurs ont exposé les avancées prometteuses de leurs recherches devant une assemblée attentive et captivée.

Le président de la Fondation des << Gueules Cassées >>, le Général Luc BEAUSSANT, et le Président du Comité scientifique, le Professeur Jacques PHILIPPON ont souligné la qualité et l'importance de leurs travaux dont les bénéfiques à court terme profiteront aux blessés de la Face et de la Tête, militaires et civils.



Le Général (2s) Luc BEAUSSANT, président de la Fondation des Gueules Cassées



Trophées remis aux chercheurs et à leurs équipes - Sculptures par Thomas WAROQUIER

